

Demografía

a. Población

El municipio de Asunción Mita, del Departamento de Jutiapa, en el año 2010 tiene una población total de 40,702 habitantes. El 50.42% de la población pertenece al sexo masculino y el 49.58% corresponde al género femenino (INE, 2002). En Asunción Mita la población es mayoritariamente no indígena representado por un 99.26% y el 0.74% representa a la población indígena.(INE, 2002).

Asunción Mita, representa el 9.50% del total de la población del departamento de Jutiapa, su población es el principal recurso con el que cuenta, ya que este, desempeña un papel importante y decisivo en el proceso productivo del municipio, por ser el productor y consumidor de los bienes y servicios.

b. Población por grupo de edad

La pirámide poblacional refleja que la población comprendida entre las edades de 0 a 19 años, representa el 55.15%, mientras que la población comprendida entre los 20 a 39 años representa el 24.79%, agrupando dichos porcentajes, significa que el 79.94% de la población del municipio de Asunción Mita es relativamente joven, esto hace indispensable crear las condiciones socioeconómicas necesarias para integrar adecuadamente a este grupo de la población a la sociedad, al sistema educativo y al mercado laboral en provecho de ellos mismos y de la colectividad. De lo contrario, el efecto del excedente poblacional en este grupo de edad puede resultar adverso, agudizando los problemas derivados de una futura población envejecida que contará con un perfil educativo aún insuficiente, oportunidades laborales precarias y complejos cuadros epidemiológicos. **Población según grupo étnico**

La diversidad cultural es muy importante en nuestro país, y aunque en el municipio el mayor porcentaje de población es no indígena, existe un porcentaje mínimo de 0.74% que representa a la población indígena y que se distribuyen en varias etnias de acuerdo al siguiente cuadro.

Cuadro No. 1
Población según etnia
Asunción Mita, Jutiapa

MAYA	XINKA	GARIFUNA	OTRO	LADINO
251	25	10	12	40,093

Fuente: INE, 2002

Es este contexto, aunque el número de indígenas en el municipio no sea representativo, es importante, velar porque la población, cuente con los servicios básicos necesarios para mejorar y mantener las condiciones y calidad de vida.

c. Crecimiento Poblacional

La tendencia demográfica del municipio es la de un bajo incremento de la población anualmente, correspondiente a una tasa de crecimiento de 0.1080%, siendo esta mucho menor a la departamental que es de 1.27%. Durante el período del año 2,000 al 2,010 el incremento en la población fue de 437, estos datos son congruentes con la tasa de crecimiento vegetativo que es de 1%, considerada como moderada, es decir que la población de Asunción Mita crece a un ritmo anual de uno por cada cien habitantes.(MSPAS 2010).

Se presume que uno de los factores que pueda provocar esta tendencia es la migración laboral, representada por un 7.98%, es decir 3,249 personas, de las cuales la mayoría emigra para Estados Unidos, y en menor porcentaje a la capital y departamentos vecinos, cuyo propósito es mejorar sus condiciones de vida (MSPAS, 2010).

d. Concentración y densidad poblacional

La densidad poblacional es de 85 habitantes por kilómetro cuadrado, y la población de este municipio mayoritariamente vive en el área rural, representada por el 64.29% y en el área urbana existe el 35.71% del total de la población del municipio. Situación que se refleja en el siguiente cuadro donde la población está distribuida de la siguiente manera:

Cuadro No. 2
Concentración poblacional
Asunción Mita, Jutiapa

MUNICIPIO Y LUGAR POBLADO	CATEGORIA	POBLACIÓN TOTAL	SEXO		AREA	
			HOMBRES	MUJERES	URBANA	RURAL
ASUNCION MITA	CABECERA MUNICIPAL	14,425	6,847	7,578	14,425	0
ESTANZUELA	ALDEA	1,091	513	578	-	1,091
TRAPICHE	ALDEA	1,027	501	526	-	1,027
SAN MATIAS	ALDEA	1,226	560	666	-	1,226
TIUCAL	ALDEA	1,961	923	1,038	-	1,961
	TOTAL	19,730	9,344	10,386	14,425	5,305

Fuente: INE, 2002

e. Condiciones de vida

Las condiciones de vida en el municipio se caracteriza por su dependencia con la producción agrícola, esta se centra en la producción de maíz, sorgo y frijol negro en forma asociada, además, tomate, cebolla, chile pimiento, cultivables durante todo el año. Lo anterior quiere decir que la misma área, destinada al maíz, en cultivos combinados, se utiliza para la siembra de frijol y maíz indistintamente, parte es para autoconsumo y otra parte para comercialización (DMP, 2002).

En la región de Asunción Mita, también se cultiva algunas variedades de frutas tales como: sandía, melón, mango, papaya y otras variedades de buena rentabilidad y que son estacionales.

La situación de pobreza en el municipio está representada por un 48.1 % de pobreza total, lo que significa que este porcentaje de la población no alcanza para cubrir el costo per cápita de la canasta básica. El indicador de pobreza extrema en el municipio es de 12.4%, a este sector de la población sus ingresos no le alcanzan para adquirir una canasta básica de alimentos, y subsiste con menos de 1 dólar al día.

A nivel departamental la situación de pobreza del municipio es alentadora, se encuentra entre los tres municipios a nivel departamental con indicador de pobreza extrema más bajo, y en relación a pobreza general es el segundo municipio con el indicador de pobreza general más bajo, además, a nivel departamental se encuentra entre los tres municipios con más alto índice de desarrollo humano, el cual es de 0.648.

Por el desarrollo comercial en el municipio, existen fuentes de empleo, pero que no son suficientes para el número de población que está desocupada y que está buscando empleo, es probable, que esa sea la razón por la que persiste un reducido número de personas que emigran al extranjero para mejorar su nivel de vida, y el de sus familiares.

f. Flujos migratorios

En el municipio existe una migración del 7.98% (MSPAS, 2010). Esta migración de la población puede darse por la falta de oportunidades de empleo en los lugares de origen, así como la búsqueda de mejores opciones de estudio, son factores que pueden influir en la migración de la población, algunas veces a la Ciudad capital, o otras, fuera de las fronteras del País.

En cada hogar de dos a tres miembros viven en el extranjero, siendo en la mayoría de casos los responsables de que en muchas comunidades reciban remesas enviadas de sus parientes, la cual es invertida en construcción, en la producción, así como compra de propiedades (DMP 2011) .